

# Crisis en Líbano puede afectar en otras partes



UPI-Unifax II Radiotexto para LA PRENSA GRAFICA

**HUYEN DE GUERRA.** Beirut, febrero 8 (UPI). Una mujer con sus 3 hijos, huyen de la zona de Beirut, donde hoy se produjeron fuertes combates y destrucción. En los combates han muerto decenas de civiles y se teme que el número de víctimas aumente, al retirarse las fuerzas de paz.

## Clausuran maniobras de E.U.A. y Honduras

Tegucigalpa, Feb. 8 (Latin-Reuters). Las maniobras militares hondureño-estadounidenses, las mayores jamás realizadas en América Central, culminaron hoy con una ceremonia encabezada por el presidente Roberto Suazo Córdova.

Los ejércitos sirvieron pa-

ra unir "a la democracia más poderosa y dinámica del mundo y a la más joven democracia en América Latina" en su lucha contra las amenazas del totalitarismo, dijo Suazo Córdova en una ceremonia de clausura en el cuartel del primer batallón del ejército, al sur de esta

Pasa a la página 9

## Beirut como hace 9 años

Beirut, febrero 8 (UPI). Nueve años y varias guerras después, el Líbano ha retornado a la misma situación de 1975: Beirut dividida en campos de musulmanes y cristianos en armas y un presidente cristiano que rehusa dimitir.

La generación de la guerra civil se ha lanzado nueva-

mente a las calles, y nadie capitula.

Las fuerzas "nacionalistas" izquierdistas, en su mayoría milicianos musulmanes shiitas y drusos controlan ahora el sector oeste de Beirut, mientras los milicianos cristianos y las tropas leales al gobierno retienen el

Pasa a la página 15

## No es factible reunificar Corea

Pekín, febrero 8 (AP). El primer ministro chino Zhao Ziyang dijo hoy a su colega australiano que su país no sigue considerando factible la reunificación de Corea del Norte y del Sur con un solo gobierno.

La declaración de Zhao, difundida por fuentes australianas y confirmada por el Ministerio de Relaciones Exteriores, es el más claro indi-

cio hasta ahora de que China reconoce las diferencias irreconciliables entre el norte comunista respaldado por China y el sur no comunista apoyado por los Estados Unidos, separados desde hace más de tres décadas.

"Le puse de manifiesto la inevitable realidad de dos gobiernos, dos entidades distintas en la península de Co-

Pasa a la página 36

## Breves Internacionales

### Condición para elecciones en Nicaragua

Washington, febrero 8 (UPI). Un dirigente empresario nicaraguense afirmó hoy que la forma en que el gobierno sandinista se propone realizar las elecciones presidenciales y constituyentes de 1985 "es su mayor desviación" de los objetivos democráticos de la revolución que derrocó al dictador Anastasio Somoza.

### EUA enviará aviones a Honduras

Washington, febrero 8 (AP). Estados Unidos enviará aviones de reconocimiento no armados a Honduras a fines del mes para efectuar "misiones de reconocimiento pacíficas", anunció hoy el Pentágono.

El anuncio no dio detalles sobre las misiones que realizarán los aparatos AV-1 Mohawk de dos motores de turbo-

Pasa a la página 21

Washington, febrero 8 (AP). El ex secretario de Estado, Henry A. Kissinger, dijo que el retiro de los infantes de Marina norteamericanos del Líbano pudiera tener "muy serias" consecuencias para la posición de Estados Unidos en otras partes del mundo.

Kissinger hizo esa afirmación antes de presentarse por segundo día consecutivo ante el Congreso, abogando por la aprobación de la asistencia militar adicional que el presidente Ronald Reagan solicita para Centroamérica.

Al interrogársele en un programa de televisión sobre los alcances de la crisis levantina, Kissinger dijo que "creo que las consecuencias de una situación que se percibiera como una retirada norteamericana bajo presión, no obstante las declaraciones (en sentido contrario) que hemos hecho durante semanas, estaría llamada a tener muy seria repercusión en el Medio Oriente y quizás en otras partes del mundo".

Kissinger dijo que la decisión de Reagan podría afectar "la

disposición general de la gente a depender de los Estados Unidos en zonas donde sólo la fuerza puede impedir la agresión o preservar la paz".

Kissinger no especificó ninguna zona en especial, pero su inmediata preocupación es América Central.

Kissinger se presentó hoy ante el Comité de Asuntos Externos de la Cámara de Representantes, luego que ésta aprobara ayer una ley condicionando la ayuda militar a El Salvador, a la presentación semestral de informes al Congreso, en los cuales Reagan demuestre que se están logrando allí

Pasa a la página 25

## Papa envía mensaje a varios jefes de Estado

Ciudad del Vaticano, febrero 8 (UPI). El Papa Juan Pablo II anunció hoy que envió un mensaje personal al presidente Ronald Reagan exhortándolo a usar su influencia para frenar los "horrores" en el Líbano y lograr una tregua inmediata en ese país.

El Papa envió un mensaje similar al presidente sirio Hafez Assad y planea ponerse en contacto con otros jefes de Estado cuyos países están involucrados indirectamente en el conflicto, informó un portavoz del Vaticano.

El Pontífice anunció su más reciente exhortación por la paz en el Líbano du-

rante una declaración ante unos 8,000 peregrinos y turistas que asistieron a la audiencia pública semanal en el auditorium Pablo VI del Vaticano. La radio del Vaticano transmitió la declaración en vivo.

"Profundamente conmovido por tanto sufrimiento del pueblo libanés y preocupado por la sobrevivencia de su nación, ayer envié un mensaje personal al presidente de Estados Unidos para informarle de mis temores y pedirle que utilice su influencia, primero que todo, para que se acaben los bombardeos y muertes y a

Pasa a la página 36



UPI-Unifax II Radiotexto para LA PRENSA GRAFICA

**ASESINATO.** París, febrero 8 (UPI). Policías e investigadores en el lugar donde hoy fue asesinado el embajador de los Emiratos Arabes Unidos en Francia, Ahmed Abdell Aziz Al Mubarak. Fue atacado a tiros cuando salía de su residencia y falleció cuando era trasladado al hospital. Tenía 37 años.

## Inglaterra e Italia se retiran de Líbano

Beirut, Feb. 8 (UPI). El contingente británico de la Fuerza Multinacional de Paz, efectuó hoy una rápida retirada de Beirut horas después que el presidente Ronald Reagan anunció que retirará gradualmente a los infantes de marina acantonados en esta capital.

Los 115 miembros de la unidad británica, la menor en la fuerza de cuatro países, empaclaron sus armas y otras pertenencias, y evacuaron la antigua planta procesadora de tabaco que fue su guarnición desde que llegaron hace exactamente un año, el 8 de febrero de 1983.

Los británicos, a diferencia de los norteamericanos, franceses e italianos, no han sufrido ninguna baja.

Con la bandera británica flameando sobre sus vehículos, los soldados británicos que siempre fueron bien recibidos por

todas las facciones en el Líbano transitaron las avenidas y calles bombardeadas en el este de Beirut.

Su destino fue el puerto de Jounieh controlado por los cristianos, 20 kilómetros al norte de Beirut, donde fueron recogidos por helicópteros Chinook y Sea King y llevados al buque HMS Reliant de la marina real.

Antes de partir, el comandante británico en tierra, teniente coronel Peter Woolley, de 41 años, llamó a su par estadounidense y le dijo "adiós".

### Retiro de Italia

Roma, Feb. 8 (UPI). El ministro de Defensa Giovanni

Pasa a la página 36

### Guerrilla mata a 27 campesinos

Lima, Feb. 8 (UPI). Presuntos guerrilleros izquierdistas, en represalia porque fueron denunciados ante las fuerzas de seguridad por pobladores de una localidad del departamento andino de Ayacucho, pasaron a cuchillo a 27 campesinos, informaron hoy fuentes de prensa.

Antes de matar a puñaladas a los 27 campesinos, entre ellos hombres, mujeres y niños, los presuntos rebeldes torturaron a sus víctimas con armas blancas en la plaza principal del pueblo de Huarco, 16 kilómetros al este de Ayacucho, capital del departamento del mismo nombre, según las versiones periodísticas.

Los presuntos guerrilleros del grupo maoísta Sendero

Pasa a la página 36



UPI-Unifax II Radiotexto para LA PRENSA GRAFICA

**INAUGURACION.** Sarajevo, Yugoslavia, febrero 8 (UPI). Vista general del estadio Kosevo, de Sarajevo, en el momento de ser inaugurados hoy, los Juegos Olímpicos de

Invierno de 1984. Compiten equipos de 49 países y a la ceremonia asisten varios miles de jóvenes yugoslavos. Mucho interés han despertado en Europa estas olimpiadas.